

# SCOUT CHIBA

第93号  
スカウトちば

「スカウトちば」は、日本ボーイスカウト千葉県連盟の広報誌です。

2019年4月10日発行

- 1面 ちばアクアラインマラソン、全国スカウトフォーラム  
2・3面 JOTA-JOTI、スカウト活動発表会 他  
4面 第24回世界スカウトジャンボリー県連盟結隊式  
富士章・隼章受章スカウト千葉県知事顕彰

## 2018年度活動トピックス

### ちばアクアラインマラソン2018奉仕

ちばアクアラインマラソン2018の給水給食所奉仕に参加して

アクアラインマラソンは隔年開催です。私たち千葉県連盟は2014年の第1回大会から奉仕しています。コースは木更津市と袖ヶ浦の2市にわたりますが、袖ヶ浦市昭和小学校付近の第6給水給食所を担当します。給水の他、あめ・ゼリー等の給食も加わり、テーブルは10カ所となります。上総地区、南総地区を中心に、スカウトと指導者92名の大所帯となりました。

先頭集団が過ぎると大変なことが起こります、前方のテーブルでは給水が間に合わず、後方に誘導することになります。立ち姿で、約2時間、ランナーへの応援も忘れてはなりません、逆にランナーからは「ありがとう、ごくろうさま」との声がかかり、スカウト経験者のランナーからもねぎらいの言葉が返ってきます。

最後尾ランナーが通過すると、大急ぎで片付けです、なぜなら交通規制が解除されるからです。給水ロボットで終わった感がありますが、充実した体験をしました。



(木更津第3団 鳥畠渉スカウトからの感想を聞いて)

### 全国スカウトフォーラム

第22回全国スカウトフォーラムに参加して

北総地区流山第3団ベンチャー隊 伊藤 芳治



12月22日から24日にかけて行われた第22回全国スカウトフォーラムに参加しました。各都道府県連盟代表スカウトとの議論や意見交換を通して自分の気が付かなかったことや、新たな発見が出来、大変有意義でした。また最終日の全体会で議長を務めたことも貴重な経験になりました。

このような刺激的で、視野を広げる機会をいただいたことに感謝しています。今回学んだことをスカウト活動はもちろん、様々なことに活かしていきます。



## 活動トピックス

2018年度の主な県内の隊活動、奉仕活動等です。

### 忠霊塔拝礼奉仕

忠霊塔に拝礼、献花して

八千代第5団 ベンチャー隊 丸田 大峰

8月15日に千葉県忠霊塔奉仕に参加しました。このようなことは初めてのことだったので、自分に務まるか心配でした。

この式典ではご遺族の方々や、森田健作千葉県知事が参列されました。その後忠霊塔に献花をし、厳かに式典は終了しました。



献花は僕にとって、とても重い意味のあるものでした。それは戦没者の方々、ご遺族の方々の想いが献花ひとつひとつにこもっていたからだと思います。



このような貴重な体験を通して、戦争の重みを後輩スカウトにも伝えるべきだと感じました。そして、戦没者の方々がいたからこそ今がある、ということを忘れずに日々を過ごしていくことを思います。

### JOTA-JOTI

JOTA-JOTI 参加報告

運動拡充委員会 ICT研究会 持木達夫



10月20-21日に開催された第61回ジャンボリー・オン・ジ・エア（JOTA）と22回ジャンボリー・オン・ジ・インターネット（JOTI）は、長年使用していた青少年女性会館から事務局移転に伴い千葉市中央コミュニティセンターで実施致しました。その為、短波帯でのアマチュア無線局（JJ1YXI）の開設は行わず、超短波トランシーバーとパソコンを設置してスカウトに参加する機会を設けました。

今回は、熊本、インドネシアのスカウトとインターネットを使用して長時間にわたり遠方の仲間と楽しく映像を使用してお話をしました。また、小型トランシーバーの使用体験、モールス信号の体験も楽しく出来ました。



#### 【スカウトの感想】

熊本、インドネシアのスカウトと一緒に話すことができて楽しかった。モールス信号も勉強出来たので、楽しかった。あとパソコンで世界に発信できた。トランシーバーでお話が出来て楽しかった。

### スカウト活動発表会

2018年度 スカウト活動発表会

3月23日、幕張勤労市民プラザ多目的ホールにてスカウト活動発表会を開催しました。県内各地区より参加したベンチャースカウト、ローバースカウト達10組が日頃の活動

への取り組みやプログラムの企画立案、実施、参加した行事の体験などを発表しました。

日常の活動や自己のレベルアップへの取り組みの他、日本スカウトジャンボリーやスカウトフォーラム、海外派遣や富士スカウト表敬訪問の体験など、他地区の同年代の仲間がどんな活動をしているか気になるスカウトや指導者には興味深い発表が次々と行なわれ、皆が熱心に聞き入る場となりました。



この発表会に触れたスカウトたちが新たな意欲と共に今後の活動に取り組んでいくことを期待します。



## ライトブルー賞受賞

ライトブルー賞(青少年の部)を受賞！　あたたかい「トン汁」を長年提供して～

松戸第8団ボーイスカウト隊は、平成14年から30年まで毎年正月に地元「八ヶ崎天満宮」に初詣で参拝される方々に500名分の温かい「トン汁」を提供し、地域の方々から大いに感謝されています。この奉仕に対して平成31年2月2日開催された千葉県青少年育成フォーラムの中で「ライトブルー賞」を頂きました。



ライトブルー賞(青少年の部)は、善意や親切心からよい行いをした青少年を、千葉県が表彰するものです。

ライトブルー賞を頂いて

松戸第8団 ボーイスカウト隊 ブラックジラフ班 岡村 紀杏

この度は このような素晴らしい賞を頂けてとても光栄です。

我々ボーイスカウトは何か見返りを求めて活動しているわけではありません。だからこそ、活動が認められ、大変嬉しい思います。今後も自分達の活動に自信をもって取り組みます。そしてこの活動を多くの人に知ってもらえればと思います。

## スカウトソング研修会

スカウトソング研修会に参加して

四街道第一団 山口かおる

日頃から歌うことは大好きなのだけれど、スカウトソングはあまり知らないので楽譜を見ただけでは自信が無くてスカウトに教えられないでいました。研修会の案内を受けて真っ先に手を挙げて、楽しみに参加させて頂きました。

2日間、沢山の歌を教えて頂きいっぱい歌を歌えたのもとでも楽しかったし、その歌の意味や使う場面等についても教えて頂き、参考になりました。一つだけ欲を言えば、歌をよく知っている方に合わせてどんどん進んでしまったので、未経験者向けに繰り返して欲しかったです。

「技能サーキット」 セレモニーとソング 受講して

東葛地区柏第7団 団委員 林 茂蔵

ちょっとした時間にスカウトたちと楽しめるアクションがないか、特に技量のない自分。そう思っていたところに技能サーキット「セレモニーとソング」の開催。ソングに自信のない自分、開講いきなり曾根田主任講師による「いい声だ」の歌指導。「いい声だ　いい声だ　お前の声はいい声だ～カエルの声よりまだましだ～」これで少し自信を付けた。



セッションではセレモニーやたくさんのソングを実践。特に終番のアクションソングは、楽しく盛り上がれた。あっという間の1日、余韻を残しながらの帰路、楽しく充実した1日だった。

## 全国防災キャラバン2018

防災キャラバン2018

防災キャラバンは、地域の子どもとそのご家族を対象にして、災害時に役立つボーイスカウトの知識やスキルをゲーム化して楽しみながら、防災力向上を目指してボーイスカウト日本連盟とイオンモール㈱が主催で開催しています。



本年度は、県内6カ所のイオンモール店舗を会場に提供して頂き開催しました。

## 第24回世界スカウトジャンボリー千葉県連盟結隊式

2019年7月から米国で開催される第24回世界スカウトジャンボリーの派遣隊千葉県連盟結隊式と第1回隊集会を千葉県総合スポーツセンターで開催しました。

千葉県連盟からの2個隊のスカウトとリーダーが集合し、千葉県萩原博連盟長、片寄朗連盟コミッショナーより激励を頂くと共に決意表明を行ないました。



同日、派遣隊の初めての隊集会が行なわれました。7月の派遣までに実施される隊集会の回数は限られていますが、万全の準備をもって本番に臨み、実りある経験を積んでくることが望れます。



## 第31回千葉県連盟富士スカウト・隼スカウト知事顕彰会

第31回千葉県連盟富士スカウト・隼スカウト知事顕彰会を開催

平成30年度に富士スカウト章、隼スカウト章を受章したスカウトの知事顕彰会が3月26日開催されました。当日森田千葉県知事は公用のため欠席となりましたが、澤川 和宏千葉県教育長より取得に向けての努力へのねぎらいと今後の活躍を祈念する励ましの言葉を頂きました。出席した富士スカウト1人、隼章受章スカウト10人を代表して船橋第20団秋元健スカウトからお礼の言葉を述べて、厳粛の中にも和やかなうちに終了しました。

顕彰会に先立ち千葉県連盟顕彰会と受章スカウト懇談会が開催され、懇談会では「部活、学業とボーイスカウト活動を両立させるためには時間管理が重要」「企画書・計画書の作成は最初は大変だが、学園祭でのイベント企画などを行う時、その経験が役に立った」「世界ジャンボリーや韓日フォーラムなど国際交流を通じて英語が好きになり、将来英語を使う職業に就きたい」「プロジェクトを通じて1人より2人、沢山の仲間を知り活動が楽しくなった」「リーダーシップが取れるようになった」「これからは、後輩の面倒も見ていきたい」等、富士・隼スカウト章を取得するまでの苦労や感想が披露され、共通の目標に取組んだ仲間として和気あいあいの中で話が弾んでいました。



## 2018年度受章者

平成30年度は、下記のスカウトの皆さんのが頑張ってスカウト章を取得しました。  
益々のご活躍を期待します。

### 【富士スカウト章】

合戸 玲音 我孫子第2団

伊藤 芳治 流山第3団

村井 港人 千葉第9団

鮎田 七海 船橋第3団

高橋 あすか 佐倉第4団

池田 奈緒 浦安第1団

東宮 恭佑 船橋第3団

鈴木 佳音 四街道第2団

山澤 祐人 浦安第1団

相原 菜々実 千葉第1団

深谷 巴捺 印西第1団

向井 仁美 浦安第2団

児矢野 幸多 佐倉第4団

永野 真衣 千葉27団

小林 優太 浦安第2団

秋元 健 船橋第20団

横田 海八 流山第3団

石黒 貴子 松戸第1団

加納 菜月 松戸第1団

富山 空 流山第3団

工藤 綾太 船橋第10団

椎葉 啓介 松戸第1団

田北 真裕穂 流山第4団

岡野 蒼矢 船橋第10団

村井 岬樹 千葉第9団

味村 勇太 千葉第21団

小川 芳晃 船橋第5団

田村 昂大 千葉第1団

細谷 かなえ 松戸第11団

### 【発行者】

日本ボーイスカウト千葉県連盟

千葉県千葉市中央区都町2-1-12

千葉県都町合同庁舎4階 043-235-8070

運動拡充委員会 編集責任 山本 熱

### お問い合わせは

詳細は、ボーイスカウト日本連盟千葉県連盟ホームページをご覧ください

<http://www.scout-chiba.jp/>